
～平和を願う心、仲間を思う心、自分事として考える心～ 
校長 市場 陽一郎 

この夏に日本は第二次世界大戦戦後８０年を迎えます。昭和２０年８月５日に地元小仏の中央本

線湯の花（猪ノ鼻）トンネルで米軍機から列車が銃撃を受け６０名以上の方が亡くなりました。そ

の翌日８月６日に人類史上初めての原子爆弾が広島市に投下されました。三日後長崎市にも原爆が

落とされ、当時両市で２３万人もの市民が命を失いました。そして８月１５日戦争は終わったので

す。辛い戦後を乗り越えて日本人は懸命に努力をし、今の平和で豊かな国へと復興を遂げました。 

苦難を乗り越える優しさや強さ、恒久平和を願う思いを次世代につなぐために平和首長会議が中

心となり「被爆樹木二世苗木」を街や学校に届け、植樹する活動が行われています。今年、本校も被

爆した樹木から芽吹いてたくましく育った二世樹木の苗木を植樹しました。私は長崎で被爆しなが

らも市民のために力を尽くし死ぬ時まで平和を訴えた、私の郷里島根県三刀屋町の先人、医師の永

井隆博士のことを思い出さずにはいられませんでした。そして、何と偶然にも八王子出身の偉人で

ある医師肥沼信次博士と永井博士は同い年だということを知りました。同じ時代に、肥沼博士は敗

戦国ドイツで感染病に苦しむ市民に対して自らの命を投げうって医療活動をされました。今でもド

イツのヴリーツェン市民から神とあがめられている日本人医師です。そこで本校では７月１１日（金）

を「命の大切さを考える日」と位置づけ、校長講話と全校道徳を実施しました。全校道徳では『Dr.

肥沼の偉業を後世に伝える会』の塚本代表と田中様に講演を行っていただきました。誰かのために

という強い思いを持ち人生をかけて行動で示された肥沼博士の偉業から、「命を大切にすること」そ

して「自分ならばどうする」と自分事として考え、学ぶ道徳授業としました。    

今世界では侵略や武力での衝突などで誰もが願うはずの平和な暮らしが脅かされています。この

戦後８０年目節目の夏に、世界の平和を改めて祈りたいと思います。同時に、「あなたの隣にいるク

ラスや学校の仲間で辛い思いをしている人はいませんか？」と自分たちの身近な人たちを大切にで

きているのかを見つめ直したいと思います。世界平和のためには相互理解が必要です。同じように

学校や地域でも互いに理解し合い、誰もが安心して生活できる身近の『平和』な環境を自分たちで

つくっていかなければと思います。そして改めて「優しい学校」とは何か考えたいものです。 

一学期を振り返ると、浅川中の生徒たちは大きく成長してきたと感じています。今ある課題や反

省は各自の意志と少しの勇気で解決してほしいと思います。その時には、頑張った自分をきちんと

評価し、前向きな気持ちで解決に取り組んでいくことが大切になり

ます。夏に自分自身を鍛えて、自らの更なる成長を目指して頑張る

力をつけていく生徒たちに期待したいと思います。 

最後に、保護者、地域の皆様一学期の本校へのご支援に感謝申し

上げます。夏休みには家庭、地域に子どもたちをお

返しいたします。どうか温かく、時に厳しく、見守

っていただきますようお願いいたします。 

栗 山 

学 校 だ よ り 
学校運営協議会だより 
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あさかわ《 浅川中学校運営協議会の広報ページ 》 

第４回 学校運営協議会報告 日時：令和７年７月１０日（木）１９：００～ 被服室 

１．会長あいさつ 
夏休みが始まりますが、この暑さですので体に気を付けて皆が元気で過ごせるよう対策を考えていきたいです。 
9 月には元気な姿でお会いできるのを楽しみにしております。 

２. 各部会 
①評価部  学校評価について、来週から実施となります。 
②支援部  今月は夏休みに入るので寺子屋のほうも 1 回。 

来月図書室の蔵書点検を生徒さんとボランティアさんとやります。 
③総務部  9/5（金）小中合同のあいさつ運動を行います。7 時 40 分浅川小学校集合です。 
④漢検担当 7/4（金）第 1 回漢字検定を実施しました。 
⑤英検担当 第１回の英検の結果が出ています。 

第 2 回英検（9/26（金）実施予定） お知らせ配布 7/18 (金)  申し込み 8/28 (木)、29(金) 
当日は試験会場の準備があるため、教室を早めに空けていただけるように対応をお願いします。 

⑥事務局  学校便りの 7 月号を 7/22（火）に発行予定。地域のお祭りの情報について。 
 

３．学校の様子など 
①学校長より 

１学期振り返って、子どもたちはよくやっています。残念ながら６月に体罰案件がありました。今月２５日に
も研修をしますが、教員たちの方でも生徒との関わりを考える機会になりました。臨時保護者会から 2 週間がた
ち、落ち着いてきました。気を引き締めて１学期を終えたいと思います。全国の平和首長会議に送っていただい
た、長崎・広島の原爆、被爆２世の木を本校の生徒と植樹することになっています。戦後 80 年。23 万人以上が
被爆され亡くなった方に思いをはせたいと思います。子どもたちのなかに平和の意識をはぐくんでいきたいと思
う。取材がくるかもしれません。 

80 周年記念行事を予定しています。実行委員長を水野直樹さんにお願いします。記念誌もつくります。2027
年の 10/30（土）JCOM ホールにて音楽祭を兼ねて実施を予定しています。 
義務教育 9 年間を通じたキャリア教育について進めていくところです。この地域にとって何が大切なのかにつ

いて考えていきたいと思います。小学校と連携しながら考えていきます。教育課程の時数としては現在いっぱい
で難しいところですが、そのような中で、何ができるかについて、考えていきたい。この地域の生活環境をよく
するためにどうしたらよいか、住みやすい街について考えたり、自然環境について考えたり、例えば、栗山の栗
を活用してお菓子作りをしたり、地域と連携した学習を行うなど、様々な例がありますが、そのような案をこれ
から出していきたい。12 月頃までに案を絞って行く予定です。 

②生活指導主任より：篠田  
地域の方から、バス停での態度やバスの乗り方が良くないという御指摘をいただきました。生徒が大声で話し

ていたり、追いかけっこをしたりしているとのことです。マナーを守っていくように全体で指導していきます。
学校ではできていることを、学校外でもできるようになってほしいと思います。 
体罰については、二度と無いように気をつけていきます。教員と生徒の関係について、私たちも改めていきた

いです。子どもたちの気持ちを受け止められるように、言葉遣いにも気を付けていきます。 

③各学年より 
１年生：福嶋 初めての期末テストが終わり、悲喜こもごもでした。中学校のテストと小学校のテストの違いに衝
撃を受けている人が多かったように感じます。テストを経て授業の大切さに気付き、終わってから授業態度が良
くなりました。また、学び合いに慣れてきたと感じています。しかしながら、関わり合って学びを進める生徒が
増えた一方、関わりにいけない子や困っている子もいるので、一人一人の様子をより一層丁寧に見ていきます。 

 保護者会では８０人を超えてご参加いただきました。学校の様子が見えづらい、子どもたちは楽しそうで安心し
たなど、ご意見やご感想をいただきました。子どもたちの成長を共に見守っていきたいと思います。 
２年生：越後谷 ここ 2・３週間いろいろとあった。不安定な中でも子どもたちは頓挫せずにがんばっています。
いろいろとご迷惑をおかけしました。車いす体験授業、がん教育など、特別授業を予定通り実施しました。福島
の準備は順調にやっています。八王子の学力調査の結果では、数学がまだまだですが、国語にプラス傾向があり
ました。3 学期にもう一度ありますので良い報告ができればと思います。 
３年生：小山内 体育祭も踏まえて最終学年としての自覚が出てきました。保護者会は 90 名出席していただきま
した。進路説明会では保護者と生徒が一緒にきいて、ご家庭で一緒に考えていくことを大事にしたいと思ってお
ります。3 年生の評定が、1 学期と 2 学期が合算になるということも重要なことなのですが、まだ実感の無い人
も多いと思います。夏に伸びていくことを期待しています。ストレスや不安を持つ生徒もいると思いますので、
フォロー、サポートしていきたいと思います。 

 

５．議題 
・小中合同学校運営協議会について（9/18 実施予定） 
学校運営協議会運営マニュアルを確認して学びなおしをしてもよいと考えています。 

・学校評価アンケートの自由記述欄や体罰案件についてのご意見について。 
・学校運営協議会自主研修会開催について ８/２４（日）いずみの森義務教育学校 
学校の敷居が高いので、学校の先生ともっと近しく話したい、という学校や、学運協の存在を知らない学校など
もある、各学年の先生と保護者が懇談会を持ったりしている学校もある。学運協が家庭を支援できないかと朝ご
はんを用意している学校、放課後子ども教室を開催している学校、様々あります。このような現状を踏まえて、
子ども家庭支援センターの方にお話しをしてもらいます。 
 
第 5 回学校運営協議会（小中合同） 9 月 18 日（木）１９：００～  記録ＰＴＡ 
 



 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

6 月 27 日（金）５校時、警視庁高尾警察署の生活安全課より講師として
お越しいただき、全校生徒を対象に薬物防止をテーマにセーフティ教室を実
施しました。講演を通して、薬物の恐ろしさを知り、絶対に使用しないとい
う気持ちを持つこと、犯罪から自らを守ろうとする態度、習慣を身に付ける
ことを学びました。 

セ ー フ テ ィ 教 室 

警視庁高尾警察署より

講師としてお越しいた

だき、体育館でセーフテ

6 月 25 日 (水)、2 年生の授業で、赤ちゃんふれあ
い事業が行われました。講師として八南助産師会の小井
戸さんほか、助産師さんに来ていただきました。「生と
命と性」「出産の仕組み」「命のかたち」など様々なお話
をいただきました。体育館では、赤ちゃんの親子とのふ
れあいやインタビューを行いました。子育てすることの
大変さや、周囲の人の手助けや配慮の大切さについて考
える重要な機会となりました。 

命の授業 赤ちゃんふれあい事業 

6 月 21日（土）、青少対主催のクリーン活動が行われました。
例年よりも一週間早く実施し、熱中症対策をしました。PTA か
らも、飲料を準備していただきました。生徒の皆さん、お疲れ様
でした。参加人数は希望調査時点で 200人程度です。浅川小学
校や幼稚園などからも参加していただいています。浅川の地域は
自然の美しい環境ですが、注意してみると、小さなゴミはけっこ
うあります。自分は捨てない人になるとともに、清掃ボランティ
アをしている姿を見て、ゴミを捨てない人を増やし、より良い地
域を作っていきたいと思います。 
また、今回からボランティアカードの活用が始まりました。青

少対ではボランティアカード用のハンコをご準備いただきまし
た。これからもさらにボランティアマインドを育んでいきたいと
思います。 
参加、ご協力いただいた地域の皆様、ありがとうございました。 

6 月 26 日 (木)、学校説明会を行いました。本校の教育内

容や生活のきまり、学習や進路についての説明をしました。新

しい標準服の紹介もしました。ご多忙の中、本校の説明会にご

参加いただいた皆様、誠にありがとうございました。 

学 校 説 明 会 

6 月 24日（火）、２年生の特別授業で、障がい者理解
教育の一環として、車いす体験を行いました。体験の前
には小宮山優さんの講話を聞きました。身体障がい者の
視点から、苦労していることや、工夫していることを生
徒に伝えていただきました。興味深い内容で、生徒は一
生懸命聞いていました。また、車いす体験学習を通して、
車いすを利用している方々の生活の不便さやすべての人
にとって不便な場所などに気づき、より快適な生活を送
る方法を考える事ができたのではないでしょうか。 

車 い す 体 験 授 業 

6 月 28日 (土)、道徳授業地区公開講座を実施しました。３
校時に各学級にて道徳の授業を行いました。共通テーマは「生
命の尊さ」です。教員はそれぞれ、工夫して授業づくりをして
いました。協議会には、たくさんの方々にご参加いただいた上、
ご意見・ご感想をいただきまして感謝しております。本日いた
だいたご意見をもとに、授業改善するとともに、今後の本校の
教育活動全体にわたって活かしていきたいと思います。教員も
学びながら、子どもたちに優しい気持ちを育んでいけるよう、
保護者の皆様、地域の皆様と育んでいければと考えております。 

  
本日は本当にありがとうございました。 
協議会も行いました。 

道徳授業地区公開講座 

青少対クリーン活動 

 



全 校 道 徳 

 

6 月 27日（金）、５校時の終了後に、緊急時における集団下校の方法を確認す
るために、集団下校訓練を実施しました。校庭に集合したのちに、集団下校に移
りました。各クラスで並んだ後に下校班に並びなおし、各地域の下校班ごとに、
担当教員の指示のもと下校することができました。 

第 一 回 進 路 説 明 会 
7 月 1 日（火）５時間目、3 年生の生徒および保護者を対象に、

第１回進路説明会が行われました。上級学校の進路選択に向けた今
後の流れについて、説明をさせていただきました。保護者の皆様に
は、お子様と一緒に説明を聞いていただきました。 

集 団 下 校 訓 練 

 

表
彰 

●バスケットボール部 ７１地区中学校バスケットボール選手権大会 男子の部・女子の部 第５位 
●陸上競技部 第 76 回東京都中学校地域別陸上競技大会 女子西部 1 年 ８００ｍ 第 8 位 堀田真由（1 年） 
●陸上競技部 第 76 回東京都中学校地域別陸上競技大会 男子西部 1 年走幅跳第 6 位 溝口泰世（１年） 
●女子硬式テニス部 八王子市春季テニス大会 第 5 位 
●八王子市教育委員会表彰 ハンドボール 浅井咲風（2 年）、浅井香風（2 年） 
●八王子市教育委員会表彰 テニス 大村菜々（2 年） 
●全国中学生ハンドボールクラブカップ２０２５関東予選会 廣澤楷生（３年八王子ユナイト H.C）全国大会出場 
●テニス女子１５歳以下の部 Growing 2025 Final 出場権獲得  関東地区予選 神奈川根岸 6 月 大村菜々（2 年） 

7 月 4日（金）、生徒会朝礼を行いました。生徒会からは７，８月の生活
目標の発表がありました。また、選挙管理委員会より生徒会役員選挙の説明
がありました。最後には、これから本格的に始まる、はちおうじっ子サミッ
トについての説明もありました。いじめのない学校生活を実現するために、
どのような取り組みができるだろうか、というテーマに取り組みます。各学
級、生徒会、小中一貫教育グループで意見交換をします。 

生 徒 会 朝 礼 

 

学 び 合 い 研 究 授 業 
7月 4 日（金）、國學院大學教授の齋藤智哉先生を講師

としてお招きし、研究授業を行いました。1 年 A・B 組
の数学・福嶋クラスを対象に研究授業を行い、授業の後
には協議会を行いました。今年度、あと 2回予定されて
います。本年も学び合いの授業を磨いていきます。 

7 月 8日（火）、５、６時間目に２年生の授業で、がん教育の一環
として、東海大学医学部付属八王子病院、小児外科医師の平川均さん
と、がん経験者の池田和泉さんをお招きして、講演をしていただきま
した。がん経験者の方のリアルな声や、がんに対する正しい知識を身
につけ、がん患者さんへの理解を深め、私たち自身の健康について、
そして、周りの人の健康について、考えることができました。 

が ん 教 育 

 

7月 11日（金）５、６時間目に「八王子市いのちの大切さを共に考える
日」の学校の取組の一環として全校道徳を実施しました。八王子出身の偉
人、肥沼信次について、「Dr.肥沼の偉業を後世に伝える会」の塚本回子さ
ん、田中尚子さんをお招きし、講演をしていただきました。映像やクイズな
ど交えながら、分かりやすくお話ししていただきました。 

小中一貫教育の日 
7 月 9 日（水）、浅川小学校の先生が浅川中の学び合う授業を見学に

来ました。授業を見た後は小中連携の各分科会に分かれ、義務教育 9年
間を見通して学校が協働した小中一貫教育に向けて協議を行いました。 

7 月 11 日（金）全校朝礼。児童・生徒一人ひとりが命の大切さにつ
いて考える機会として全校朝礼で校長先生が命の大切さに関する講話を
行いました。命は大事にする、大事にされなければならないものです。
いじめはいけない、してはならない。つらい思いをしているときは相談
してください。もっと優しい学校を目指していきましょう。 

いのちの大切さを共に考える日 校長講話 


